

Bruderschaft vom Kostbaren Blut Porz-Urbach

Frankfurter Str. 522a

51145 Köln

Tel.: 02203/ 1015012

Fax.: 02203/ 1015013

Mail: wallfahrt.koeln.wallduern@gmail.com

Köln, im November 2016

Liebe Mitglieder unserer Bruderschaft, liebe Walldürn-Pilger, liebe Freunde unserer Wallfahrt,

„Alle sollen eins sein“ (Joh 17,21) – dieses Motto für die Walldürn-Wallfahrt 2017 wird uns im kommenden Jahr auf unserem Weg begleiten. „Alle sollen eins sein“ ist ein Wunsch, der Menschen verbinden, aber auch trennen kann, wenn die Einheit dazu benutzt wird, Freiheiten zu beschneiden und einzuschränken. „Alle sollen eins sein“, bedeutet, dass das Band der Einheit all die Verschiedenheiten von uns Menschen verbindet. Damit beschreibt es das Bild unserer Bruderschaft und unserer Wallfahrt in einer schönen Weise. Von den vielen, unterschiedlichen Aktivitäten unserer Gemeinschaft sei nun hier erzählt:

Am Sonntag, den 3. Juli 2016 konnten wir, unter Beteiligung zahlreicher Pilger, unser Blutsfest in Troisdorf begehen. Nach einem Gottesdienst und Mittagsessen berichtete die Wallfahrtsleitung über ihre Arbeiten im Wallfahrtsjahr 2015/2016. Schwerpunkte dabei waren insbesondere die Auswirkungen der sinkenden Pilgerzahlen, sowie die Folgen der Unwetterereignisse im Juni 2016, bei denen im Rahmen von Freiluftveranstaltungen zahlreiche Besucher teilweise erheblich verletzt wurden.

An dieser Stelle einen herzlichen Dank an die Mitglieder der Ortsgruppe Troisdorf für die hervorragende Vorbereitung und Durchführung unseres Blutsfestes, sowie an unseren Mitpilger Klaus Kaschel, der auch in diesem Jahr einen bebilderten Rückblick auf unsere Wallfahrt vorstellte.

Die Stockstadtspende 2016 in Höhe von 6.800 € kam einem Missionsprojekt im indischen Bundesstaat Telangana zu Gute. Die Spende trägt dazu bei, vor Ort eine Schule mit Kindergarten, Internat, eigener Trinkwasserversorgung und eigener Kläranlage zu errichten.

Die zahlreichen Spenden, die uns über die Stockstadt Spende hinaus im Jahr 2015/2016 erreichten, konnten wir für folgende Zwecke verwenden:

- **€ 1500,-** zur Unterstützung einer Schule in Tansania über unsere Mitpilgerin Anke van Meegdenburg
- **€ 1000,-** zur Unterstützung eines Kinderdorfes, dass nach wie vor die Waisen des Hurrikans Haiyan betreut über unseren Mitpilger Achim Dörr
- **€ 1500,-** für die Sicherstellung des weiteren Betriebes einer Blindschule in Indien über unseren Mitpilger Horst Kaiser
- **€ 1500,-** zur Unterstützung eines Kinderkrankenhauses im Senegal über unsere Mitpilgerin Marina Kloft-Haberstock
- **€ 1000,-** zur Unterstützung einer Missionsstation über unseren Mitpilger Peter Bechthold

Am ersten November-Wochenende traf sich der Vorstand der Bruderschaft zum Rückblick der Wallfahrt 2016 und zur Vorbereitung der Wallfahrt 2017. im Vorfeld des Treffens hatten einige Angehörige des Vorstandes eine Zusammenkunft mit der Leiterin der Pilgerstelle im Bistum Limburg, die uns verschiedene Unterstützungsmöglichkeiten anbot.

Ein Schwerpunkt der Arbeit an diesem Wochenende war die Festlegung eines abgestuften Maßnahmenkataloges, um trotz sinkender Pilgerzahlen und gleich hoher Fixkosten den Tagessatz für unsere Wallfahrt auch in den nächsten Jahren bei 20 €/Tag zu halten.

Für die Wallfahrt 2017 ergibt sich, neben vielen kleineren Anpassungen, unter anderem Folgendes:

1. Anmeldebestätigung für die Wallfahrt per email

Ab 2017 wollen wir die Anmeldebestätigung für unsere Fußwallfahrt per E-Mail versenden; Pilger, von denen keine E-Mail Adresse bekannt ist, erhalten ihre Anmeldebestätigung auch weiterhin per Post.

2. Neue E-Mail Adresse der Wallfahrt

Die neue E-Mail Adresse unserer Wallfahrt lautet: Wallfahrt.Koeln.Wallduern@gmail.com.

3. Anpassung der Abgangszeiten am Wallfahrts-Freitag und Samstag

Die Abgangszeiten in Uckerath und Schlossborn werden um jeweils 15 Minuten verschoben, so dass sich ab 2017 folgende Abgangszeiten ergeben:

Uckerath: 05.45 Uhr

Schlossborn: 05.45 Uhr

Die weiteren Ankomst- und Abgangszeiten an diesen beiden Tagen werden entsprechend angepasst. Daher ist für die Wallfahrt 2017 unbedingt der neue Zeitplan zu beachten.

4. Neue Wegstrecke Seligenstadt-Stockstadt

Unser Wallfahrtsweg von Seligenstadt nach Stockstadt wird in einem Teilstück angepasst, um die Verkehrssicherheit zu erhöhen. Daraus ergibt sich für Seligenstadt ein neuer Standort der Busse. Weitere Informationen hierzu werden während der Wallfahrt 2017 bekanntgegeben.

5. Unterstützung der Öffentlichkeitsarbeit durch die Pilgerstelle im Bistum Limburg

Die Leiterin der Pilgerstelle im Bistum hat sich bereit erklärt, uns bei der Erstellung und Verteilung unserer Wallfahrtsflyer im Jahr 2017 großzügig zu unterstützen. So ist unter anderem geplant, dass jede Gemeinde im Bistum Limburg unseren Wallfahrtsflyer zur Auslage erhält.

6. Wallfahrtsarchiv; Bildband „Kölner Fußwallfahrt – Gestern und Heute“

Der Vorstand der Bruderschaft plant mittelfristig einen Bildband „Kölner Fußwallfahrt – Gestern und Heute“ herauszugeben. Dazu benötigen wir jedoch die Hilfe aller Mitglieder unserer Bruderschaft. Wer über alte Bilder und / oder Dokumente zu unserer Wallfahrt verfügt wird gebeten, uns diese in Kopie oder digitalisierter Form zur Verfügung zu stellen. Bei Bildern benötigen wir folgende Angaben: Ort und Jahr der Bildaufnahme sowie nach Möglichkeit die Namen der Personen, die auf diesem Bild zu sehen sind. Ansprechpartner hierfür sind Stefan Beßlich und Marina Kloft-Haberstock.

Die Informationen zur kommenden Wallfahrt, die vom 6. Juni 2017 bis zum 13. Juni 2017 stattfinden wird, finden Sie mit der Anmeldebestätigung sowie über unsere Homepage www.wallfahrt-koeln-wallduern.de.

Das nächste Blutsfest findet am 3. Juli 2017 in Hundsangen statt. Es beginnt mit einer Heiligen Messe. Im Anschluss an das Mittagessen findet die Mitgliederversammlung der Bruderschaft mit dem Tätigkeitsbericht des Vorstandes statt. Unser Blutsfest endet mit einer gemeinsamen Abschlussandacht. Die konkreten Uhrzeiten werden auf der Homepage und während der Wallfahrt bekannt gegeben.

Im Namen des gesamten Vorstandes wünschen wir allen eine besinnliche Adventszeit, ein frohes und gesegnetes Weihnachtsfest und hoffen auf ein Wiedersehen im Jahr 2017!